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Protokoll der Mitgliederversammlung des GC Hummelbachaue e.V. 
am 27. Mai 2024 im Restaurant auf der Hummelbachaue 
 
 
TOP 1 und 2 
Kurz nach 19:00 Uhr eröffnete der Präsident Dirk von Ahlefeld die ordentliche Mitgliederversammlung 
2024, an der 51 Mitglieder teilnehmen. 
 
Der erste Punkt war der dank des Präsidenten an alle, die für den sportlichen Erfolg und auch das gesell-
schaftliche Leben mit verantwortlich waren. Einen Schwerpunkt seines Berichts stellt die heterogene 
Mitgliederentwicklung im DGV dar. Während der GC Hummelbachaue (GCH) eine Stagnation auf niedri-
gem Niveau zu verzeichnen hat, konnten in NRW leichte Zuwachsraten, im DGV deutschlandweit jedoch 
ein geringfügiger Rückgang der Mitgliederzahlen beobachtet werden. Konkrete Zahlen sind der Präsen-
tation zu entnehmen. Weitere Themen seines Berichts stellten die Präsenz des GCH am Tag der offenen 
Tür am 1. Mai in diesem und den zukünftigen Jahren dar sowie die Ausgestaltung attraktiver Turniere in 
Zusammenarbeit mit der Betreibergesellschaft Golf+Sport. Alles Themen, die dazu führen sollen, dass 
die Mitgliederzahl wieder erhöht werden kann. 
 
TOP 3 
Sportwart Jürgen Ottmann informierte über die Entwicklung in den einzelnen Ligen und Bereichen des 
GCH sowie die sehr positive Mitgliederentwicklung im Jugendbereich. Desweiteren ging er detailliert auf 
einzelne Turniere sowie Änderungen im Bereich der Förderung und Gewinnung von Jugendlichen und 
Kindern ein. Konkrete Zahlen sind der Präsentation zu entnehmen. 
 
TOP 4 
Kassenwart Thomas Görtzen ging in seinem Bericht auf die Themen Jahresabschluss 2023, Kassenprü-
fung 2022 / 2023 und Budget 2024 ein. Konkrete Zahlen sind auch hier der Präsentation zu entnehmen. 
Beim Jahresabschluss wurde nochmals das Thema Rechtsstreit und die damit verbundenen Kosten ein-
gehend besprochen. Es waren geringere Einnahmen aufgrund der Mitgliederrückgänge in den letzten 
Jahren zu verzeichnen, bei gleichzeitig höheren Aufwendungen, welche aus einer allgemeinen Inflation 
und der Kostensteigerungen in der Gastronomie resultieren. Einzelne Verständnisfragen wurde in der 
Versammlung beantwortet. 
 
Die Kassenprüferinnen Ines Lindenthal und Carmen Metje bestätigen die ordnungsgemäße Verwendung 
der Finanzmittel für die Jahre 2022 und 2023. 
 
Im Zuge der Budgetvorstellung 2024 wurde nachgefragt, warum eine Steigerung der Ausgaben um 20% 
unterstellt worden sei. Da zum Zeitpunkt der Budgetaufstellung Anfang des Jahres wesentliche Pla-
nungsannahmen (z. B. Fortbestand Gastronomie) nicht absehbar waren, ein Szenario unterstellt, wel-
ches u.a. den Zukauf externer Leistungen (z.B. Catering) in erheblichem Umfang unterstellt. Sollte sich 
aufgrund geänderter Prämissen positive Effekte ergeben werden diese Berücksichtigung bei der Plan-
fortschreibung finden 
 
TOP 5 
Bei dem Punkt Aussprache gab Herr Nickel als Vertreter der Betreibergesellschaft umfassende Aus-
künfte über die aktuelle Entwicklung und zukünftigen Planungen für die Golfanlage Hummelbachaue. 
Eine Vielzahl von Mitgliederfragen zu den Bereichen Gastronomie (Restaurant und Bistro), Pro Shop 



 

 

bzw. Fitting Center, Trainersituation, Mitgliederentwicklung bzw. Mitgliedergewinnung wurden von ihm 
sehr ausführlich beantwortet.  
 
Dr. Hans-Wilhelm Lamprecht wurde gebeten für die folgenden Tagesordnungspunkte als Wahlleiter zur 
Verfügung zu stehen.  
 
TOP  6 
Der Vorstand wurde einstimmig durch Handzeichen entlastet. 
 
TOP 7 
Die Erhöhung des Clubbeitrages um € 15,00 ab 01.01.25 wurde mit einfacher Mehrheit ( 3 Enthaltungen 
und 8 Nein Stimmen) beschlossen. Aufgrund eines Einwandes von Herrn Nickel in der Versammlung, 
steht der Beschluss unter dem Vorbehalt der Umsetzungsüberprüfung aufgrund bestehender vertragli-
cher Regelungen zwischen Betreibergesellschaft und Mitglied. Hierzu bestehen unterschiedliche Ausle-
gungen durch die Betreibergesellschaft auf der einen Seite sowie Vorstand und den Mitgliedern auf der 
anderen Seite. Nach intensiver Diskussion wurde verabredet, dass im Laufe des Sommers ein einver-
nehmliches Verfahren hinsichtlich des Handlings der Erhöhung gefunden wird. 
 
Die Ergänzung von Punkt 6.4 der Satzung, dass Ausnahmen der Laufzeit durch die Mitgliederversamm-
lung mit einfacher Mehrheit in begründeten Ausnahmefällen beschlossen werden dürfen, wurde mit 
3/4-Mehrheit (43 Ja Stimmen, bei 8 Gegenstimmen) beschlossen. 
 
TOP 8 
Die durch Dirk Bongaerts im Vorfeld schriftlich eingebrachte Anfrage hinsichtlich der Auswertung von 
Turnieren (insbesondere Damen-/Herrengolf) durch das Office ist weiterhin nicht zufriedenstellend und 
bedarf der Klärung. Als Optionen werden eine Verlängerung der Öffnungszeiten des Offices an diesen 
Tagen oder die zur Verfügungstellung eines geeigneten Laptops inklusive Software angesehen. Herr 
Bongaerts spricht sich zudem für die stärkere Inanspruchnahme des e-Scorings aus. Eine Verlängerung 
der Öffnungszeiten wurde aber durch Herrn Nickel wegen fehlendem Personal abgelehnt. 
 
Darüber hinaus bittet Herr Bongaerts um Darlegung der Aktivitäten zur Verbesserung der digitalen Prä-
senz des GCH z.B. durch eine App, Website oder in den sozialen Medien. Die nachfolgende lebhafte Dis-
kussion verdeutlicht die sehr breite Varianz an Ansätzen und Erwartungshaltungen hierzu bereits zwi-
schen den anwesenden Mitgliedern besteht. Es gibt Einvernehmen, dass ein ehrenamtlich tätiger Vor-
stand nicht in der Lage sein kann, diese Thematik ohne starke und vor allem auch aktive Unterstützung 
durch Dritte zu bewerkstelligen.  
Aus diesem Grunde hat Frau Helga Schiermeier angeboten sich einmal eingehend mit dieser Thematik 
zu beschäftigen und anschließend auf den Vorstand im Sommer 2024 zuzugehen. 
 
Die Mitgliederversammlung wird um 23.15 Uhr beendet.  
 
 
Anwesende Vorstandmitglieder 
Dirk von Ahlefeld, Thomas Görtzen, Jürgen Ottmann, Toni Jakobs  
Nicole Landwehr war berufsbedingt entschuldigt 
 
Anlage 
Präsentation des Vorstandes 


